
 
 

Protokoll der StuKo-Sitzung vom 28 November 2022           [bestätigt am 22.05.2023] 

Ort: StuKo-Sitzungssaal, Marienstraße 18 in 99423 Weimar/https://meeting.uni-

weimar.de/b/sim-ru3-xbo-rwo 

Sitzungsleitung:  [Patrick Michaelsen] 

Protokoll:  [Lea Höpfner] 

Aufgabenprotokoll: [Simone Braun] 

 

[Patrick Michaelsen] eröffnet um 19:11 Uhr die Sitzung. 

TOP 1 Formalia (Beschlussfähigkeit, Tagesordnung) 

TOP 1.1 Neue Delegierte/Mitglieder  

  

TOP 1.2 Tagesordnung  

TOP 7.8 „Flügel anfrage und Vorstellung“ vorgezogen 

TOP 3.2 „Kulturförderantrag“ vorgezogen 

TOP 7.1 „StuKo als FSJ-Einsatzstelle“ vorgezogen 

TOP 7.5 „Klima-AG“ vorgezogen 

 

TOP 1.3 Beschlussfähigkeit  

Alle Fachschaften anwesend. 10 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Der 

StuKo ist beschlussfähig. 

 

 

  

TOP 2 Vorstellung und Wahl von Referent*innen und Delegierten 

 

TOP 8.8 Der Flügel Antrag und Vorstellung  

[Florian Häderle] ist Mitglied im StuRa. Der Flügel hat Ausgaben, die der StuKo 

mit abdeckt. Im Dezember will der Flügel nun einen Adventskalender Reel 

machen und würde sich freuen, wenn der StuKo sich beteiligen würde. Der 

StuKo stimmt dem zu. 

Vorgezogen 

 

TOP 3.2 Kulturförderantrag  

[Thai Tai Pham] stellt vor. Einige Deadlines wurden überzogen. Morgen 

stellt sich bei ihm eine Performance Gruppe vor. 

vorgezogen 



 
 
Diese möchte bis Februar eine Parodie aufführen von "Die Verehrung 

einer Katze". In dem Stück werden verschiedene Themen vorgestellt. 

Das beinhaltet unter anderem Religionen, Christentum und Sekten. 

Sie möchten sich bis zu 450€ finanzieren lassen. Hauptsächlich für 

Materialkosten und Requisiten. Eine Auflistung ist vorhanden. 

 

Es wird auch eine überregionale Konzertreihe geplant. Es findet im 

Funkhaus statt. Sie wollen am 3.12. anfangen. Es wurde noch keine 

Werbung gemacht und es ist sehr kurzfristig. Es ist erst auch am Freitag 

bei ihm gemeldet worden. Ihre Einnahmen basieren auf Spenden. 

 

Es gibt eine Ausstellung am 14.-20.12. in der KET-Halle, Sie nennt sich 

„Crisis of Migration - auf den Spuren von Vertragsarbeit“. Die 

Ausstellung geht über die Vertragsarbeit in Weimar und die 

Rekonstruktion von Geschichten von ehemaligen 

Vertragsarbeiter*innen. Es werden dazu Referent*innen eingeladen 

und es gibt auch andere Fördermittel. Eine Führung durch die Halle ist 

geplant und alles ohne Eintrittskosten. Es ist nicht nur für Studierende. 

Explizit genannte Kosten wären für Material- und Transportkosten in 

Höhe von 250€. Falls die Transportkosten Leihfahrzeuge beinhalten, 

können diese nicht erstattet werden.  

 

 

[Patrick Michaelsen] Unterstützung der Performance Gruppe 

[B 138 - 2022] 

Geheime Wahl 

ja nein Enthaltung 

9 1 0 

- Bestätigt - 

 

[Patrick Michaelsen] Unterstützung der Ausstellung  

[B 139 - 2022] 

Geheime Wahl 

ja nein Enthaltung 

10 0 0 

- Einstimmig bestätigt - 

 

[Patrick Michaelsen] Unterstützung der Konzertreihe 

[B 140 - 2022] 

Geheime Wahl 

ja nein Enthaltung 

4 0 6 

- Nicht bestätigt – 

 

[Thai Tai Pham] verlässt den Raum 
10 Mitglieder, 19:41 

 



 
 

 

TOP 7.1 StuKo als FSJ-Einsatzstelle  

Es gab die Anfrage, ob sich der StuKo vorstellen kann einen FSJ 

anzunehmen. Man könnte davon profitieren, aber die Uni selber müsste 

noch 600€ dazu geben. Die Stelle wäre selber nur 300€. Die Frage wäre, 

wer dann auf die Person aufpasst. Die Person wäre zudem nur bei 

Sitzungen und Gremien dabei. Man könnte ein Konzept erstellen, was 

genau die Person dann machen könnte. Es würde über ein Jahr gehen 

mit 40 Stunden die Woche. Der organisatorische Aufwand wäre jedoch 

sehr hoch, außer die Universität würde teilweise die Zeit übernehmen. 

Wir würden das nochmal ansprechen, falls die Uni ein gutes Angebot 

haben sollte. 

vorgezogen 

 

 

TOP 3 Berichte der Referent*innen, Delegierten, Beauftragten 

 

TOP 2.1 Bericht aus dem Erweiterten Präsidium  

[Lucas Hedel] berichtet: Vom Dekan der Fakultät B wurde der Bericht nochmal 

auf die TO gesetzt. Wäre Stuko/IFF noch auf dem Plakat gewesen, wäre das in 

Ordnung gewesen. 

 

 

 

TOP 2.2 Campus-Situation  

[Lucas Hedel] Auf dem PD-Innenhof soll ein Zaun gebaut werden. Der wurde 

vor ein bis zwei Wochen im Präsidium angenommen. Das Zaun Tor wird ab 

20:30 Uhr geschlossen. Ein Alkohol- und Glasflaschenverbot soll ab 20:30 Uhr 

in Kraft treten und auch ein Verbot von lauter Musik. Alle paar Monate muss 

diese Regelung jetzt neu evaluiert werden. Für Veranstaltungen von der 

Universität und vom StuKo kann das Zaun Tor offenbleiben und Verbote 

werden dafür aufgehoben. Anträge dafür sollen an das Präsidium gehen. Es 

soll eine große E-Mail dafür geben. Es gibt noch keine Informationen ob es 

Informationsschilder geben wird. Es gilt als Hausfriedensbruch, sobald der 

Zaun widerrechtlich überquert wird.  

Der Pavillon wird zudem abgebaut. Es war die Rede den woanders wieder 

aufzubauen, aber das steht noch nicht genau fest. Kameraüberwachung ist 

nicht praktikabel. Die Begründung dazu war zu hohe Kosten und Aufwand. 

Deswegen wird das nicht angeschafft. Das Problem, das daraus entsteht ist, 

falls die M18 wieder aufhat und dann Studierende vielleicht mit 

Flaschen/Alkohol draußen sitze, da die M18 normalerweise bis 22 Uhr aufhat. 

Dadurch entsteht eine potentielle Eingrenzung von Studierenden, die damit 

überwiegend nichts zu tun haben. Das alles wurde im Präsidium beschlossen, 

ohne das erweiterte Präsidium mit einzubeziehen.  

 



 
 
Der StuKo kritisiert die mangelnde und späte Kommunikation über die 

Maßnahmen. Es gab auch in der Vergangenheit Vandalismus im 

Architekturgebäude und jetzt gibt es dafür Maßnahmen, die ebenfalls schlecht 

kommuniziert wurden. Ab 24 Uhr wird das Gebäude geschlossen und dann 

kommt der Sicherheitsdienst und passt auf, dass Leute nicht mehr in den 

Räumen sitzen. Eine Idee dazu wäre es, die Thoska Freischaltungen 

einzuführen, um wenigstens einigen Studierenden die Möglichkeit zu geben, 

die Universität zu diesen Zeiten zu nutzen. Es gibt anscheinend Jugendliche, die 

nach den Schließzeiten das Gebäude nicht verlassen und dann weiterhin 

benutzen und die Türen offenlassen. Vor einem Monat wurde versprochen, 

dass die Arbeitsräume immer offenbleiben, aber jetzt wird trotzdem limitiert. 

Es wäre gut, wenn wir das in den Senat tragen.  

Ab November wird ein Alkoholverbot eingeführt von 20.30 bis 6 Uhr für den 

gesamten Sommer. Dagegen wollen wir auch vorgehen. Auch das Problem, 

dass fremde Leute auf das Gelände gehen könnten, wenn eine angemeldete 

Veranstaltung auf dem Campus stattfindet und dann die angemeldete Gruppe 

dafür belangt wird, sehen wir als Problem an. Das Alkoholverbot soll am 1. 

Dezember schon durchgesetzt werden, doch es gibt noch gar keine 

Informationen dazu. Spontane studentische Versammlungen vor der M18 sind 

dann auch nur noch limitiert möglich. Wann der Pavillon abgebaut wird ist noch 

nicht klar. Vielleicht könnte man diesen auch zwischenlagern. Der StuKo 

schreibt eine Mail zu dem Ganzen und überlegt, noch vorher mit dem Kanzler 

in Kontakt zu treten bzw. eine Podiumsdiskussion erstellen. Notfalls könnte 

man eine StuKo Sitzung nächsten Montag einrichten, um Leute zum Gespräch 

einzuladen. Wollen jetzt Druck machen, falls nicht auf unsere Forderungen 

reagiert wird. 

 

 

TOP 4 Beschlussanträge 

 

 

 

TOP 3.1 Initiativen-Status Lucia-Verlag  

[Louisa Hainich] ist beim Beschluss des Lucia Verlags aufgefallen, dass die 

Abstimmung eigentlich nicht bestätigt wurde durch einen hohen 

Enthaltungsanteil. 

Die Finanzlage nicht zum Zeitpunkt der Abstimmung nicht klar. Es war nicht 

transparent, wo und wer die Gelder bekommt und was mit dem Geld passiert., 

das die Initiativen mit dem Lucia Verlag austauschen. Die StuKo 

Mitglieder*innen hatten angesprochen, dass sich der Verlag vielleicht vom 

StuKo loslösen sollte. Es wäre sehr kurzfristig, sie jetzt ohne Vorwarnung 

abzuerkennen. Die Idee kam auf, dem Verlag ab jetzt ein Jahr zu geben, in dem 

sie sich überlegen, wie man die finanzielle Transparenz erhalten kann. Die 

 



 
 
Innenrevision beschäftigt sich hauptsächlich mit dem Lucia Verlag, also wird 

auch stetig daran gearbeitet. 

  

 

[Patrick Michaelsen] Initiativen-Status für den Lucia-Verlag verlängern 

[B 141 - 2022] 

Geheime Wahl 

ja nein Enthaltung 

9 0 1 

- Bestätigt 

 

TOP 5 Informationen und Beschlüsse des Vorstandes 

Keine. 

 

TOP 6 Arbeitsstände 

Keine. 

 

TOP 7 Termine 

Keine. 

 

TOP 8 Sonstiges 

 

 

TOP 7.4 Klima-AG   

Es ist noch ein studentischer Vertreter in der Gruppe der Klima-AG. Eigentlich 

ist die Gruppe inaktiv, er kennt aber noch Leute, die Interesse daran hätten die 

AG wiederzubeleben. Es wurde die Frage gestellt, diese Leute für die nächste 

Sitzung einzuladen. 

vorgezogen 

 

 

TOP 7.1 Öffentlichkeitsarbeit – Aktualisierung der M18-Homepage  

[Sophia Lick] stellt vor. Wir haben ein neues Bild für die M18-Homepage. 

Referat Digitales meinte, die Seite liegt im Aufgabenbereich des StuKos. 

Normalerweise wird ein*e Medienbeauftrage*r dafür festgelegt, ist momentan 

aber nicht vorhanden. Man kann jederzeit Referat Digitales nach einem Zugang 

 



 
 
fragen und sie würden auch eine Einleitung zur Website geben. Eigentlich kann 

Referat InfÖ das machen. Es gibt jetzt den Auftrag für jedes StuKo Mitglied, ein 

Bild mit Namen und FsR-Zugehörigkeit einzuschicken, um die Website zu 

aktualisieren. 

 

Pause von 20:44 bis 20:58 

 

 

TOP 7.2 Steuerberatung für Studierende?  

Fragen den Lohnsteuerhilfenvereien dazu. Geben den Kontakt weiter.  

 

 

 

TOP 6.1 Bauhaus Weihnachtsmarkt am 10.12.2022 – Ideen zum 

StuKo-Stand, Unterstützung  

 

Wir haben einen Stand in der Mensa beim Bauhaus Weihnachtsmarkt. Wir 

wollen eine Mischung aus Informationen und Spielen machen. Vielleicht 

nehmen wir Reste aus den Erstibeuteln als Preise. Und Flyer als Infomaterial für 

den StuKo. Momentan sind es nur 3 Leute für 8 Stunden von 10 bis 18 Uhr. Wir 

finden noch mehr. 

zurückgestellt 

 

 

TOP 7.3 Bauhaus-Modul zur Gremienarbeit – Neuigkeiten zur 

attraktiveren Gestaltung des Ehrenamts? 

 

Es wurde gesagt, dass Ehrenamtsarbeit entlohnt werden soll. Im 

Wahlausschuss war das jetzt Thema. An [Leonard Winter] und [Jonas 

Hülsmann] wenden für mehr Informationen.  

 

 

TOP 7.6 Ersti-Beutel-Inhalt – International Office  

Niemand anwesend. Wird vertagt.  

 

TOP 7.7 Treffen mit TU Ilmenau  

[Sönke von der Ahe] hat Werbematerialien mitgebracht, die wir mitnehmen 

und verteilen können. Fakultät B und TU Ilmenau machen einen Bierathlon. TU 

Ilmenau haben ein Wiki mit Abstimmungen und Feedback angelegt. Hatten 

angeboten, bei Interesse die HTML-Files zu schicken. 

 



 
 

 

 

TOP 3.3 Protokolle vergangener Sitzungen  

Drei Protokolle wurden verschickt und müssen jetzt bestätigt werden. zurückgestellt 

 

[Patrick Michaelsen] Bestätigung Protokoll vom 17.10.22 

[B 142 - 2022]  
ja nein Enthaltung 

9 0 1 

- Bestätigt - 

 

[Patrick Michaelsen] Bestätigung Protokoll vom 24.10.22 

[B 143 - 2022]  
ja nein Enthaltung 

9 0 1 

- Bestätigt - 

 

[Patrick Michaelsen] Bestätigung Protokoll vom 25.10.22 

[B 144 - 2022]  
ja nein Enthaltung 

8 0 2 

- Bestätigt - 

 

TOP 9 Nächste Sitzung 

Termin: 12.12. 

Redeleitung: [Lucas Hedel] 

Aufgabenprotokoll: - erste Überlegungen für Klausurtagung, brauchen Wahlvorstände 

 

 

 


